
 

 

 
           Az. I.15.000.100 Neu. 

 

N I E D E R S C H R I F T 
 
über die Sitzung der Gemeindevertretung Sarmstorf am 20.03.2025 um 18:00 Uhr im  
Feuerwehrgebäude Sarmstorf 
 
Teilnehmer:                    - siehe beigefügte Anwesenheitsliste - 
 

vom Amt Güstrow-Land: Frau Neugebauer, Sachbearbeiterin Bau- und Ordnungsamt 
 

T a g e s o r d n u n g 
 

- siehe beigefügte Kopie - 
 
A) Öffentlicher Teil 
 
Punkt 1: Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der  
               Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit  
 
Um 18:02 Uhr eröffnet Bgm. Herr Giese die öffentliche Sitzung der Gemeindevertretung  
Sarmstorf. Er begrüßt die anwesenden Gemeindevertreter sowie Frau Neugebauer vom Amt 
Güstrow-Land. Danach stellt er die ordnungsgemäße Ladung, die Anwesenheit und die  
Beschlussfähigkeit fest.  
  
Punkt 2: Unterbrechung der Sitzung für die Einwohnerfragestunde 
 
- entfällt, da keine Einwohner anwesend sind - 
 
B) Einwohnerfragestunde 
 
- entfällt - 
 
C) 
 
Punkt 3: Wiedereröffnung der öffentlichen Sitzung 
 
- entfällt - 
 
Punkt 4: Änderungsanträge zur Tagesordnung 
 
Es werden keine Änderungsanträge zur Tagesordnung gestellt.  
Damit gilt die vorliegende Tagesordnung als gebilligt. 
 
Punkt 5: Billigung des öffentlichen Teils der Sitzungsniederschrift der GV-Sitzung vom  
               07.11.2024 
 
Durch die Gemeindevertreter werden keine Änderungsanträge zum öffentlichen Teil der  
Sitzungsniederschrift gestellt. 
 
Es erfolgt die Abstimmung über den öffentlichen Teil der Sitzungsniederschrift der GV-
Sitzungen vom 07.11.2024. 
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Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der GV:    6 
(reduziert, da 1 Sitz unbesetzt) 
anwesend:      6 
Ja-Stimmen:      6 
Nein-Stimmen:     0 
Enthaltungen:      0 
auf Grund des § 24 der KV an der Beratung 
und Abstimmung nicht mitgewirkt:   0 
 
Damit ist der öffentliche Teil der Sitzungsniederschrift der GV-Sitzung vom 07.11.2024  
gebilligt. 
 
Punkt 6: Bericht des Bürgermeisters über in nicht öffentlicher Sitzung gefasste  
               Beschlüsse der Gemeindevertretung und wichtige Angelegenheiten der  
               Gemeinde 
 
Bgm. Herr Giese gibt folgende Beschlüsse aus dem nicht öffentlichen Teil der GV-Sitzung 
vom 07.11.2024 bekannt: 
 
DS-Nr. 19/24 – Die Gemeindevertretung stimmte einem Pachtvertrag zu. 
 
An der Dorfkapelle bzw. am Dorfteich sind in Zusammenarbeit mit dem Verein und Einwoh-
nern der Gemeinde Pappeln gefällt und in einem weiteren Einsatz die Äste mithilfe eines 
Häckslers vom landwirtschaftlichen Unternehmen geschreddert worden.  
 
Die ersten Ersatzpflanzungen sind bereits erfolgt. Insgesamt müssen 8 Bäume nachgepflanzt 
werden. Es wurden bisher drei Buchen am Spielplatz und drei Birken am Dorfteich gepflanzt. 
Die Kostenrechnung wurde Frau Klähn übersandt. Zwei weitere Nachpflanzungen werden im 
Zuge der Bauarbeiten auf dem Spielplatz ihren Platz finden. 
 
Die Schilfarbeiten am Dorfteich sind auch abgeschlossen. 
 
Im April dieses Jahres soll der Feuerlöschteich bei der alten Mühle saniert werden. Es ist  
vorgesehen, den Sauganschluss sowie die Folie zu erneuern. 
 
Wenn der Haushalt steht, können die geplanten Maßnahmen, wie zum Beispiel Abriss  
Gemeindebüro, Zisterne usw., umgesetzt werden. 
 
Bei dem Gespräch mit dem Institut Lernen und Leben e.V. (ILL) bezüglich Neubau Kita-
gebäude teilte der ILL mit, dass sich ein Neubau nur ab einer bestimmten Anzahl an Kindern 
lohnen würde. Zurzeit werden Bodenproben genommen. Der ILL könnte sich aber vorstellen, 
die Sanierung der Kita selber zu übernehmen. Das Endergebnis steht aber noch nicht fest.  
 
Der Neubau der Kita im Auftrag der Gemeinde ist aus finanziellen Gründen nicht möglich, weil 
sich die Fördersätze der Richtlinie für die Förderung der integrierten ländlichen Entwicklung 
(ILERL M-V) ab den 01.01.2026 deutlich reduzieren werden.  
 
Punkt 7: Benennung des sachkundigen Einwohners/der sachkundigen Einwohnerin des  
               Ausschusses für Gemeindeentwicklung, Bau, Verkehr und Umwelt  
 
Bgm. Herr Giese benennt als sachkundigen Einwohner Herrn Meik Bockentin. Dieser hat 
selbst eine Baufirma und hat sich für das Amt bereiterklärt. Bgm. Herr Giese fragt die  
Gemeindevertretung, ob sie einverstanden ist und lässt darüber abstimmen.  
 
Abstimmungsergebnis: 
- einstimmig dafür -  
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Punkt 8: Beschluss zur Übertragung von Haushaltsmitteln in das Jahr 2025 für die  

    Änderung der Ergänzungssatzung „Zu den Wiesen“               DS-Nr. 01/25 
 
Bgm. Herr Giese erläutert die Beschluss-Vorlage und teilt mit, dass der B-Plan Nr. 2 „An der 
Mühle“ ebenfalls geändert werden soll. Hierfür wurden 12.000 € in den Haushalt 2025 einge-
stellt. Er verliest die Beschluss-Vorlage und bittet um Abstimmung über die DS-Nr. 01/25. 
Es folgt die Abstimmung über die DS-Nr. 01/25. 
 
Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der GV:    6 
(reduziert, da 1 Sitz unbesetzt) 
anwesend:      6 
Ja-Stimmen:      6 
Nein-Stimmen:     0 
Enthaltungen:      0 
auf Grund des § 24 der KV an der Beratung 
und Abstimmung nicht mitgewirkt:   0 
 
Punkt 9: Beschluss der Haushaltssatzung und des Haushaltsplanes für das Haushalts- 
               jahr 2025                                                                                                DS-Nr. 02/25 
 
Bgm. Herr Giese erläutert die Beschluss-Vorlage.  
Er verliest die Beschluss-Vorlage und bittet um Abstimmung über die DS-Nr. 02/25. 
Es folgt die Abstimmung über die DS-Nr. 02/25. 
 
Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der GV:    6 
(reduziert, da 1 Sitz unbesetzt) 
anwesend:      6 
Ja-Stimmen:      6 
Nein-Stimmen:     0 
Enthaltungen:      0 
auf Grund des § 24 der KV an der Beratung 
und Abstimmung nicht mitgewirkt:   0 
 
Punkt 10: Beschluss über die Annahme von Spenden, DS-Nr. 03/25 
 
Bgm. Herr Giese erläutert die Beschluss-Vorlage. Die Spenden sind für die Förderung von 
Jugendhilfe, unter anderem auch für die Erneuerung des Spielplatzes an der Mühle. Im nächs-
ten Amtskurier erscheint eine Projektbeschreibung mit einem Spendenaufruf. Auf dem Spiel-
platz soll eine Spendentafel errichtet werden, auf der jeder Spender ab 50,00 € verewigt wird. 
Frau Neugebauer teilt zum Spielplatz mit, dass über die Spielplatzförderrichtlinie 2023 eine 
Zuwendung in Höhe von 10.000,00 € beantragt wurde. Abgabefrist für den Antrag war der 
28.02.2025. Eine Entscheidung des Zuwendungsgebers steht noch aus. Weiterhin wurde das 
Projekt bei den Volksbanken Raiffeisenbanken in Mecklenburg-Vorpommern für den Wettbe-
werb „Spielen? Aber sicher!“ angemeldet. 
Bgm. Herr Giese verliest die Beschluss-Vorlage und bittet um Abstimmung über die DS-Nr. 
03/25. Es folgt die Abstimmung über die DS-Nr. 03/25. 
 
Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der GV:    6 
(reduziert, da 1 Sitz unbesetzt) 
anwesend:      6 
Ja-Stimmen:      6 
Nein-Stimmen:     0 
Enthaltungen:      0 
auf Grund des § 24 der KV an der Beratung 
und Abstimmung nicht mitgewirkt:   0 
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Punkt 11: Beschluss zur Erklärung des Einvernehmens gemäß § 24 KiföG M-V zu den  
                 geschlossenen Leistungsverträgen der Kindertagesstätte „Glückskäfer“ in  
                 Sarmstorf (Krippe und Kindergarten)                                             DS-Nr. 04/25 
 
Bgm. Herr Giese erläutert die Beschluss-Vorlage.  
Er verliest die Beschluss-Vorlage und bittet um Abstimmung über die DS-Nr. 04/25. 
Es folgt die Abstimmung über die DS-Nr. 04/25. 
 
Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der GV:    6 
(reduziert, da 1 Sitz unbesetzt) 
anwesend:      6 
Ja-Stimmen:      6 
Nein-Stimmen:     0 
Enthaltungen:      0 
auf Grund des § 24 der KV an der Beratung 
und Abstimmung nicht mitgewirkt:   0 
 
Punkt 12: Beschluss der Gemeinde Sarmstorf über den überarbeiteten Lärmaktionsplan                 
                                                                                                                                DS-Nr. 05/25 
 
Bgm. Herr Giese erläutert die Beschluss-Vorlage.  
Er verliest die Beschluss-Vorlage und bittet um Abstimmung über die DS-Nr. 05/25. 
Es folgt die Abstimmung über die DS-Nr. 05/25. 
 
Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der GV:    6 
(reduziert, da 1 Sitz unbesetzt) 
anwesend:      6 
Ja-Stimmen:      6 
Nein-Stimmen:     0 
Enthaltungen:      0 
auf Grund des § 24 der KV an der Beratung 
und Abstimmung nicht mitgewirkt:   0 
 
Punkt 13: Beschluss zur Erhöhung der Pachtpreise für Garagenflächen, DS-Nr. 06/25 
 
Bgm. Herr Giese erläutert die Beschluss-Vorlage.  
Er verliest die Beschluss-Vorlage und bittet um Abstimmung über die DS-Nr. 06/25. 
Es folgt die Abstimmung über die DS-Nr. 06/25. 
 
Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der GV:    6 
(reduziert, da 1 Sitz unbesetzt) 
anwesend:      6 
Ja-Stimmen:      6 
Nein-Stimmen:     0 
Enthaltungen:      0 
auf Grund des § 24 der KV an der Beratung 
und Abstimmung nicht mitgewirkt:   0 
 
Punkt 14: Anfragen und Mitteilungen 
 
GV Herr Burmeister fragt nach dem Stand des Radwegebaus nach Güstrow. 
Bgm. Herr Giese teilt mit, dass laut Straßenbauamt Stralsund die Planungen bis 2027 fest-
stehen. Ob der Radweg bis 2032 in der Planung vorkommt, kann noch nicht gesagt werden.  
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Im Ergebnis ist sich die Gemeindevertretung darüber einig, dass der Radwegebau mit regel-
mäßigen Fahrrad-Demos vorangetrieben werden soll.  
   
Weitere Anfragen und Mitteilungen ergehen nicht. 
 
Der öffentliche Teil der GV-Sitzung endet um 18:29 Uhr. 
 
D) Nicht öffentlicher Teil 
 
- siehe Anlage - 
 
Die Sitzung der Gemeindevertretung Sarmstorf endet um 19:18 Uhr. 
 
 
 
ausgefertigt: 
Datum: 25.03.2025 
 
 
 
Giese        Neugebauer 
Bürgermeister       Protokollantin  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


